



LA RECAUDACIÓN POR IMPUESTOS CRECE Y TANTO LA PAZ COMO SANTA CRUZ MARCAN PUNTO ALTO EN ESTE RUBRO.

## La Paz y Santa Cruz llevan la batuta en aporte tributario

La Paz y Santa Cruz sostienen el 53,1 por ciento de las recaudaciones tributarias a nivel nacional, que significa un aporte efectivo de 14.131,2 millones de bolivianos al Tesoro General del Estado y que refleja el buen desempeño económico de las empresas asentadas en ambas regiones, informó el presidente del Servicio de Impuestos Nacionales (SIN), Roberto Ugarte.

La autoridad explicó que hasta agosto, La Paz participó con un 29,8 por ciento, equivalente a 7.318,6 millones de bolivianos y Santa

Cruz con 23,9 por ciento que significa 6.812,6 millones de bolivianos. En un tercer lugar figura Cochabamba con el 5,8 por ciento de participación en la recaudación nacional con 1.443,4 millones.

En un cuarto lugar se mantiene Potosí con 2,9 por ciento, con 979,5 millones de bolivianos; le sigue Tarija con 276,3 millones; Chuquisaca con 242,9 millones; Oruro con 161,3 millones; Beni con 99,4 millones y finalmente Pando con 24,2 millones.

Inf. Pág. 9; 1er. Cuerpo

## Minería estatal paga tres impuestos mientras las cooperativas sólo uno

El Centro de Documentación e Información Bolivia entregó un informe contundente: de los tres impuestos que debe pagar todas las empresas del sector minero, las cooperativistas sólo pagan uno. Los tres impuestos son: la regalía minera, impuesto a las Utilidades de las Empresas (IUE) y la alícuota adicional al Impuesto a las Utilidades de las Empresas.

Para el caso de las regalías el porcentaje que se paga es variable según el mineral y los precios; el pago es entre el 1 y 7 por ciento del valor de producción. Todos los sectores lo pagan, el estatal, el privado y el cooperativizado.

Sin embargo, no ocurre lo mismo con el impuesto a las

utilidades que representa el 25 por ciento y la alícuota que es del 12,5 por ciento sobre utilidades cuando los minerales tienen buenos precios. De estos gravámenes están exentas las cooperativas por su "carácter social" como lo estipula la Constitución Política del Estado.

Empero, las cooperativas sí pagan el canon de arrendamiento, aunque no como impuesto. Ante las ganancias que puede recibir el Estado por impuestos, el investigador del CEDIB, Vladimir Díaz, sugiere la nacionalización de la mina Colquiri, hoy en conflicto entre mineros cooperativistas y asalariados.

Inf. Pág. 6; 1er. cuerpo

# Gobierno rechaza el fracaso que EEUU le otorga en lucha antidroga

• La administración de Washington volvió a reprobado la lucha contra las drogas que emprende el gobierno del presidente Evo Morales, mediante el Informe de Estrategia Internacional de Control de Narcóticos; la respuesta boliviana no se dejó esperar.

El reciente informe del gobierno de los Estados Unidos sobre la lucha antidroga en la región ha resultado negativo para Bolivia, pues advierte que el país, junto a Birmania y Venezuela, "fracasaron ostensiblemente" en este propósito, aunque luego la Embajada norteamericana,

también se pronunció manifestando una evidente reducción de cultivos de hoja de coca, aunque aún resulta insuficiente.

En el país había 30 mil hectáreas de cultivos de coca hasta 2011, según el reporte de EEUU, aunque el tráfico de estupefacientes hacia ese país sigue en

alarmante crecimiento, especialmente desde Sudamérica.

La respuesta del Gobierno boliviano se dio a través de una nota de la Cancillería, que deriva el estudio de la lucha antidroga a otras instancias, fuera de la administración de Washington, como la OEA, Unasur y NNUU.

Finalmente, se ha confirmado que este lunes se presentará un documento elaborado entre el Ejecutivo y la ONU denominado "Informe de Monitoreo de Cultivos de Coca", hasta la gestión 2011.

Inf. Pág. 5; 1er. cuerpo



LA CONCENTRACIÓN EN LA PLAZA SAN FRANCISCO, DONDE LOS ORADORES EXPUSIERON SUS PLANTALEMIENTOS.

## Mineros asalariados dan 48 horas de plazo al Ejecutivo para superar conflicto minero

Decenas de sectores afiliados a la organización matriz de los trabajadores, marcharon en distintas ciudades del país para exigir la nacionalización de la veta Rosario. En La Paz cumplieron con la promesa de no hacer estallas cachorros de dinamita.

Los mineros asalariados de Colquiri y los sectores afiliados a la Central Obrera Boliviana (COB) dieron un plazo de 48 horas al Gobierno para resolver sus demandas. En caso de no recibir una respuesta favorable a sus demandas, radicalizarán

sus medidas de presión.

Ante la anunciada marcha de los mineros asalariados, la Plaza Murillo, permaneció cercada por un fuerte contingente policial, desde tempranas horas de la mañana, al igual que el Palacio de Telecomunicaciones, donde se encuentra el Ministerio de Minería. Sin embargo la movilización no llegó hasta estos sectores, ya que los marchistas se concentraron en la plaza San Francisco.

"Esta es una lucha unitaria y única que tenemos pa-

ra salvar nuestro yacimiento, porque no es una exigencia solo para los mineros sino para todos los bolivianos", afirmó el secretario ejecutivo de la Central Obrera Boliviana (COB), Juan Carlos Trujillo. Por su parte, el representante de los mineros asalariados, Severino Estallani, señaló que "es innegociable la reversión total de la veta Rosario, hemos decidido dar un plazo de 48 horas al Gobierno para que atienda nuestra demanda", dijo.

Inf. Pág. 7; 1er. cuerpo

## Ira contra EEUU se extiende en países musulmanes



EN YEMEN CONTINUARON LAS PROTESTAS EN INMEDIACIONES DE LA EMBAJADA DE EEUU

Decenas de miles de personas protestaron el viernes desde Marruecos hasta Indonesia contra la grotesca película antislámica que ha exacerbado los sentimientos de los musulmanes. Aunque algunos líderes religiosos utilizaron el sermón de la plegaria de mediodía para pedir que las movilizaciones se desarrollaran de forma pacífica, los ánimos se desbordaron en Túnez, Trípoli (Libano) y Jartum (Sudán).

En las dos primeras ciudades, los enfrentamientos entre manifestantes y policía dejaron tres muertos. En total hubo protestas en casi 30 países.

Inf. Pág. 3; 2do. cuerpo

### Fin de semana con Piensa

#### Entre obras de arte y poetas



En este número encontrarán a un científico que entre otras cosas construyó un termómetro de alcohol con el que le dio su nombre a una gradación que inventó. Se deleitará con una de las más conocidas obras de Picasso, además de un poeta americano, junto a una de las más brillantes damas científicas nacida en Francia, y un poeta italiano.

# 2 años

esperando que se cumpla la ley

Dos años desde que se expropiaron arbitrariamente las acciones que Soboco compró legalmente en Fancesa. Los autores de este abuso no cumplen la ley y no asumen la responsabilidad de sus actos.

No respetar el esfuerzo y el trabajo, es poner en riesgo el futuro del país.



Balidos Cimientos para Bolivia